

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat hubungan positif antara Machiavellianisme dengan persepsi politik organisasi pada pengurus Himpunan Mahasiswa Islam di lingkup cabang Yogyakarta. Kesimpulan ini berarti semakin tinggi tingkat Machiavellianisme pengurus, maka semakin tinggi tingkat persepsi politik organisasinya. Sebaliknya, semakin rendah tingkat Machiavellianisme pengurus, maka semakin rendah tingkat persepsi politik organisasinya. Selain dipengaruhi oleh Machiavellianisme, persepsi politik organisasi juga dapat dipengaruhi faktor-faktor lain.

#### **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan hasil yang telah diperoleh, maka peneliti mengajukan beberapa saran, diantaranya:

##### **1. Bagi Mahasiswa**

Mahasiswa yang tergabung dalam organisasi diharapkan dapat mengenali karakteristik Machiavellianisme dalam dirinya maupun individu di sekitarnya. Pengenalan terhadap karakteristik ini diharapkan dapat membuat mahasiswa mengetahui pola interaksi yang tepat dengan individu lain di dalam sebuah organisasi.

## **2. Bagi Instansi Organisasi**

Penelitian ini menunjukkan bahwa Machiavellianisme mempengaruhi persepsi politik organisasi pada pengurus. Langkah yang dapat dilakukan organisasi adalah mengenali dan mengakomodir pengurus dengan Machiavellianisme yang tinggi, untuk mengendalikan pengaruhnya baik dalam persepsi politik organisasi maupun perilaku politik dalam organisasi secara lebih luas.

## **3. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Penelitian selanjutnya dapat dilakukan dengan memperhitungkan faktor-faktor lain yang juga secara teori mampu mempengaruhi persepsi politik organisasi. Hal ini dilakukan agar hasil penelitian menjadi lebih komprehensif. Hasil penelitian yang lebih komprehensif dapat memberikan pandangan yang lebih menyeluruh terhadap variabel persepsi politik organisasi. Selain itu, peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperhatikan aspek-aspek yang lebih teknis dalam penelitian seperti cara menyajikan kuesioner. Cara penyajian kuesioner yang dapat membuat subjek memunculkan respon dengan *social desirability* tinggi harus diminimalisir agar alat ukur menjadi akurat.